

Was ist der Unterschied zwischen der Abwrackprämie und Hartz IV?

von Uta Köstler

Rein volkswirtschaftlich gesehen gibt es gar keinen. Beide sind reine Konsumsubventionen. Die Abwrackprämie betrifft den begrenzten Kreis der Automobilhersteller, Zulieferer, Transporteure und Autohändler.

Bei Hartz IV gibt es wesentlich mehr Nutznießer. Diese sind die Wohnungsbaugesellschaften, Bauhandwerker und Hausmeister als ihre Auftragnehmer, die Energie- und Wasserversorger, die Einzelhändler, unter ihnen besonders die Discounter, die Hersteller und Transporteure der dort verkauften Produkte, hauptsächlich die Lebensmittelhersteller, Anbieter von Telekommunikationsleistungen usw. Also fast die gesamte Volkswirtschaft.

Dass einige „Wirtschaftsexperten“ Maßnahmen wie die Abwrackprämie gern ausweiten und dafür Sozialleistungen kürzen wollen, zeigt erstens ihren Unverstand und zweitens ihre Unmoral. Denn Hartz IV ist nicht nur Konsumsubvention sondern ermöglicht Menschen das Überleben in unserer gnadenlosen Konkurrenzgesellschaft. Eine Erhöhung des Satzes würde auch die kulturelle Teilhabe ermöglichen und die Betroffenen als Kunden der Automobilbranche erhalten. Denn jetzt dürfen sie nur ihr altes Auto weiter fahren bis es der TÜV aus dem Verkehr zieht und dann zu Fuß gehen.

Juni 2009